Santé et social : un salon pour recruter

Un salon entièrement dédié à l'emploi dans les secteurs de la santé et du social est organisé ce jeudi à Paray-le-Monial. L'occasion de découvrir les métiers qui recrutent et de rencontrer des structures locales.

Hervé BACHELARD



Les métiers de la santé et du social recrutent : le salon du 2 février fera se rencontrer le public et les structures locales. Photo JSL /Philippe VACHER

Régulièrement, dans nos colonnes, nous évoquons la difficulté des services de santé à <u>trouver du</u> <u>personnel</u>. Il en va de même pour les organismes travaillant dans le social. Le Charolais-Brionnais compte de nombreuses structures dans ces domaines, mais le manque d'effectifs est criant. C'est pourquoi, plusieurs partenaires se sont unis pour lancer le premier salon de l'emploi de la santé et du social, qui aura lieu ce jeudi 2 février.

Gommer les freins à l'emploi

Le Pays Charolais-Brionnais, un des organisateurs, affirme que sur notre territoire, « des équipes insuffisantes impactent directement la qualité du suivi des patients, mais aussi le bien-être au travail des professionnels. De nombreuses professions font face à ces problématiques : aide-soignant, aide à domicile, assistant maternel, infirmier, etc. ».



Denis Prost, médecin de profession, est vice-président du Pays Charolais-Brionnais. Photo JSL /Charles-Edouard BRIDE

Denis Prost, vice-président en charge du Contrat local de santé, explique que ce salon se déroule dans un contexte fait de « difficultés d'accès aux soins, qu'ils soient ambulatoires ou hospitaliers, mais aussi de difficultés à trouver du personnel médical et paramédical. On sait que les conditions de travail peuvent être difficiles, que la rémunération n'est pas toujours à la hauteur ». Et de miser sur

ce salon réunissant tous les éléments pour mieux comprendre la situation et être recruté : « Il y a des freins à l'emploi comme la mobilité ou le logement, mais il existe des solutions. Les visiteurs pourront aussi échanger avec des professionnels de santé, et des organismes d'accompagnement »

Se former puis être recruté

Ce salon a plusieurs vocations : faire connaître les métiers de la santé et du social, faire découvrir les organismes formateurs, et faire savoir quelles structures proposent des emplois dans ces filières. Sur place, les visiteurs pourront aborder plusieurs stands, autour de trois « volets » : « Un volet orientation avec une liste des métiers présents par structure ; un volet recrutement avec un mur de l'emploi et des offres sur les stands ; un volet formation avec plusieurs structures présentes pour informer les visiteurs. »

Le salon en pratique

Le salon de l'emploi de la santé et du social en Charolais-Brionnais se déroulera ce jeudi 2 février au CAP (centre associatif parodien), rue Pierre Lathuilière à Paray-le-Monial. De 9 à 12 h, réservé aux établissements scolaires. De 13 à 16 h, ouvert au grand public.

Les métiers représentés

Accompagnant éducatif et social (AES), agent de service hôtelier, aide à domicile, aide médico-psychologique, aide-soignant, animateur, animateur accueil de loisir sans hébergement, assistante maternelle, assistante sociale, auxiliaire de puériculture, auxiliaire de vie, conseiller en économie sociale et familiale (CESF), coordinatrice, dentiste, directeur accueil de loisir sans hébergement, éducateur de jeunes enfants, éducateur en activité physique adaptée, éducateur spécialisé, ergothérapeute, infirmière de santé publique (Asalée), maintenance, maîtresse de maison, mandataire judiciaire, manipulateur radio, masseur kinésithérapeute, médecin, médiateur familial, moniteur éducateur, moniteur d'atelier, neuropsychologue, orthophoniste, pharmacien, psychologue, sage-femme, secrétaire administrative, secrétaire médicale, surveillant de nuit, technicien de l'intervention sociale et familiale (TISF).

Les formations représentées

Formation Accompagnant éducatif et social (AES), CAP Accompagnant éducatif petite enfance (AEPE), BAFA, BP JEPS, formation Agent de service hôtelier, formation Agent de service médicosocial, formation Aide-soignant, formation Infirmier, bac pro Accompagnement, soins et services à la personne (ASSP), bac Sciences et technologies de la santé et du social (ST2S), BTS Services et prestations des secteurs sanitaire et social (SP3S), bac pro Services aux personnes et animation dans les territoires (Sapat), CAP agricole Services aux personnes et vente en espace rural (SAPVER).

Sur place, plusieurs centaines d'offres d'emploi seront présentées.



Claude Cannet. Photo JSL /H.B.

Claude Cannet, vice-présidente du conseil départemental

« Le Département de Saône-et-Loire participe à l'action sociale en tant qu'employeur, pourvoyeur d'emplois et en montrant les dispositifs d'aides existant. D'ici à 2050, on va multiplier par deux le nombre de personnes de plus de 75 ans, et tous les besoins qui vont avec. Il va y avoir de gros besoins de recrutement. Tous les partenaires engagés dans ce salon ont un objectif commun : amener à l'emploi des jeunes éloignés de ces domaines, qui les méconnaissent. Nous devons aussi travailler sur l'attractivité de ces métiers qui recrutent, sur les possibilités d'évolution, sur la mise en place d'organisation de travail différente. »



« Nous devons susciter la curiosité des jeunes »

Edwige Muet, chargée de projet AR2S

« L'AR2S, Association réseau-territoire de soutien en santé du Pays Charolais-Brionnais, a pour vocation de mener des actions de prévention, notamment auprès des jeunes, et de mettre tous les moyens en œuvre afin d'apporter un soutien à toutes les actions concourant à l'amélioration de la santé de la population du territoire. Nous devons susciter la curiosité des jeunes vers ces métiers qui recrutent, pour qu'ils se disent "pourquoi pas moi ?". Une enquête menée par des étudiants en BTS Services et prestations des secteurs sanitaire et social auprès des lycéens, montre que la plupart sont incapables de citer cinq métiers du social et de la santé. »



« La rencontre avec un employeur est souvent essentielle »

Barbara Semet, directrice de la Mission locale

« Au sein de la Mission locale du Charolais, nous avons pour objectif l'éveil à la curiosité, à l'envie. Nous devons donner envie aux 16-25 ans de s'investir dans certains domaines. Il y a des métiers près de chez aux, qui recrutent, mais qu'ils ne connaissent pas. La rencontre avec un employeur est souvent essentielle, et ce salon va le permettre. Nous suivons 2 000 jeunes, nous en accompagnerons au salon et nous aurons aussi un stand. Les métiers ont muté, et nous devons aussi expliquer que les organisations de travail s'adaptent un peu plus aux attentes des salariés. »



« Ce salon est une belle opportunité »

Isabelle Philippe, directrice Pôle emploi Digoin

« Les métiers de la santé et du social sont des métiers en tension. C'est un domaine sur lequel nous travaillons avec les demandeurs d'emploi. Aujourd'hui, le taux de chômage du Charolais-Brionnais est de 5,2 %, c'est-à-dire proche du plein-emploi. Nous diversifions donc nos sources de recrutement. Ce salon est une belle opportunité, et nous avons lancé une campagne d'information auprès de 5 000 demandeurs [...] Sur notre stand, les visiteurs pourront notamment utiliser des casques virtuels pour découvrir le quotidien de certains métiers de la santé et du social ».



« Un besoin très important de personnel »

Laurence Dolo, attachée d'administration au centre hospitalier de Paray

« Nous serons présents au salon, car nous avons un besoin très important de personnel médical, paramédical, logistique, dans la restauration ou encore dans l'informatique. Notre souci premier reste le personnel paramédical, qui souffre énormément. Il y a des arrêts de travail, et parfois il faut remplacer le remplaçant... L'hôpital du Charolais-Brionnais, c'est environ 650 lits pour plus de 1 200 agents. Nous recrutons en permanence. »